

Volkstanz- u. Trachtengruppe Gladenbach e.V.



Leitung:
Uwe Happel
Tel: 06462 – 3321

Presse-Kontakt:
Heike Beber, Tel: 06462- 9 14 05 19
E-Mail: B.Heike@volkstanz-gladenbach.de
Klaus Müller,

6. November 2013

Pressebeitrag der Volkstanz- und Trachtengruppe Gladenbach e.V. für HLM

Gladenbach feierte Jubiläum: 50 Jahre Volkstanz- und Trachtengruppe

- **Tradition im Nacken**
- **Mit vollem Elan in die Zukunft**
- **Motto wie gehabt: „Tanzen ist Träumen mit den Füßen“**

Gelebtes Brauchtum und Völkerverständigung

Kulturträger, Tracht- und Brauchtumpfleger und Anbieter von volkstänzerischer Vielfalt – das alles verkörpert die Volkstanz- und Trachtengruppe Gladenbach, die im September 2013 mit Stolz auf ihre 50-jährige Geschichte zurückblicken konnte.

Die Gladenbacher nahmen es als Grund zum Feiern und boten einem breiten Publikum von nah und fern ein zweitägiges abwechslungsreiches Programm. Die Volkstanz- und Trachtengruppe präsentierte sich mit Tanzeinlagen der jugendlichen und erwachsenen Tänzer/innen sowie mit einem kleinen Theaterstück in Mundart. Ein geschichtlicher Rückblick nahm die Besucher mit auf eine Reise durch die letzten fünf Jahrzehnte; Klaus Müller, Marion Lange und Petra Langenheim skizzierten das Geschehen in der Tanzgruppe im Kontext der regionalen und weltgeschichtlichen Ereignisse.

Grußworte vonseiten Stadt, Landkreis, Vereinen und Freunden machten beim Festauftakt anerkennend klar, welche Rolle die Volkstanzgruppe als aktiver Verein im gesellschaftlichen und kulturellen Leben der Region spielt. Als Tanz- und Jugendförderer tragen die Tänzer/innen und Musiker/innen des Vereins das kulturelle Leben der Stadt Gladenbach und des Landkreises ganz maßgeblich mit; ohne sie würde es viele beliebte Veranstaltungen gar nicht geben. Einig war man sich zudem, dass die Tänzer/innen sich im vergangenen halben Jahrhundert zum Botschafter der Region entwickelt haben, in Deutschland wie im europäischen und außereuro-päischen Ausland; bei internationalen Treffen von Folkloregruppen (im Rahmen des Internationalen Folklorefestival des Landkreises) ist Gladenbach seit 1974 beteiligt. Die Volkstanzgruppe hat stets Tanzgruppen aufgenommen, Auftritte in gemeinsamer Regie gestaltet, Interesse an interkulturellem Austausch bewiesen und selbst auch viele ausländische Gruppen in deren Heimat besucht.

Zufrieden und stolz blicken Uwe Happel, Vereinsvorsitzender, und sein langjähriger Vorgänger Klaus Müller auf das Fest zurück. „Es hat Spaß gemacht zu sehen, dass unser Angebot gut ankam, das Zelt war stets gut voll und die Stimmung ausgelassen, das war so ganz nach unserem Geschmack“ sagen sie, „und auf der Bühne war immer ´was los: Befreundete Tanzgruppen aus der Region haben ihr Programm gezeigt“ ergänzen sie.

Zu sehen waren die Tanzgruppen in Tracht aus Großseelheim, Rauschenberg, Ginseldorf und die Oberrospher „Burgwaldskälwer“, die das Publikum mit einem breit gefächerten Programm von der Sternpolka über den Rüpeltanz bis hin zur Schnupftabakspolka unterhalten haben.

Kinderfest trotz dem Regen

Wenngleich es am Samstagmorgen regnete, war das Spielefest der Kinder gelungen: Originelle Spiel-, Bastel- und Kreativstationen wurden kurzerhand ins Festzelt verlegt; Kinderschminken, Blumentöpfe bemalen und Twister waren beispielsweise angesagt.

Auch die Kinder der Volkstanzgruppe zeigten auf der Bühne, was sie tänzerisch drauf haben – teils in klassischer Tracht, teils im Rock´n Roll-Outfit.

Für das leibliche Wohl wurde den Gästen und Besuchern ab mittags neben Würstchen vom Grill auch deftige Erbsensuppe angeboten. Regen Zuspruch fand auch das reichhaltige Kuchenbüfett am Nachmittag.

Am Abend gab´s Oldies und Rock´n Roll von der Band „Gordon´s Dry Selection“. Mit viel Tanz und guter Laune klang das Fest der Gladenbacher Volkstänzer/innen aus.

Ursula Müller und Klaus Müller erhalten höchste Auszeichnungen der HVT

Insgesamt 29 Tänzer/innen wurden für langjährige Mitgliedschaften geehrt von Erich Frankenberg als Vertreter der HVT. Mit der Ehrentafel in Gold wurde Ursula Müller, die die Entstehung und Entwicklung der Volkstanz- und Trachtengruppe bis heute mit Interesse geprägt hat, besonders geehrt. Klaus Müller als ehemaliger langjähriger Vereinsvorsitzende konnte die Ehrentafel in Silber entgegennehmen. Man kennt ihn in Volkstanzkreisen und weiß Bescheid um sein ambitioniertes Wirken für den Volkstanz und die Jugendarbeit.

Gladenbach war, ist und bleibt tanzfähig

„Gladenbacher tanzfähig ? – Na klar“ Wer die Volkstanzgruppe Gladenbach kennt, weiß das. „Wir nehmen das als Kompliment an die Tänzer/innen der Volkstanzgruppe“ sagen die Vereinsvorsitzenden Uwe Happel und Renate Jakobi, „immer fit zu sein für einen Tanzauftritt (Volkstanz oder Line Dance) geht nur, weil wir in Gladenbach für alle Gruppen kontinuierlich Tanzen und Tanztrainings durch eigene Tanzleiter des Vereins anbieten können. Wir schauen nach vorne, unser Verein hat jetzt insgesamt 225 Mitglieder, mit ihnen zusammen wollen wir die Gladenbacher Volkstanztradition fortführen und weiterentwickeln. Der Volkstanz geht mit vollem Elan in die Zukunft und bietet zahlreiche Möglichkeiten zur interessanten Freizeitgestaltung für alle, die bewegungs- und tanzorientiert sind“ betonen sie.

Tipp: Unter www.volkstanz-gladenbach.de zeigen sich die Gladenbacher Volkstänzer/innen online. Interessierte können sich dort über Aktionen der Tanzgruppe (mit zahlreichen Bildern und Videos) informieren.